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ИНФОРМАЦИЯ 

о деятельности сенатора Российской Федерации, 

представителя от исполнительного органа государственной власти 

Краснодарского края - Алексея Николаевича Кондратенко за 2023 год 

 

Алексей Николаевич Кондратенко сенатор Российской Федерации - 

представитель от исполнительного органа государственной власти Краснодарского 

края, член Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию. 

 

Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации 

 

В отчетный период сенатор Российской Федерации А.Н.Кондратенко принял 

участие в двадцати трех пленарных заседаниях Совета Федерации и выступил по 

следующим вопросам: 

- 550 заседание Совета Федерации (28 июля 2023 года) -  доложил о законе «О 

внесении изменения в статью 10 Федерального закона «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» (о предоставлении в аренду без торгов 

земельных участков, занятых мелиоративными лесами), подготовленным мной 

совместно с сенаторами Российской Федерации Андреем Яцкиным, Ириной 

Рукавишниковой, Александром Трембицким; депутатами Государственной Думы.  

Федеральным законом устанавливается возможность предоставления в аренду 

без проведения торгов земельных участков, находящихся в государственной или 

муниципальной собственности, занятых учтенными агролесомелиоративными 

насаждениями, сельскохозяйственной организации, гражданину или крестьянскому 

(фермерскому) хозяйству в случае осуществления ими деятельности на смежном 

земельном участке; 

- 546 заседание Совета Федерации (07 июля 2023) доложил закон «О внесении 

изменений в Федеральный закон «О мелиорации земель» и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» в целях установления особенностей 

осуществления фитомелиоративных мероприятий. Документ был внесен Народным 

Собранием Республики Дагестан. Федеральный закон направлен на 

усовершенствование законодательства в сфере мелиорации земель; 

- закон «О внесении изменений в Федеральный закон «О виноградарстве и 

виноделии в Российской Федерации». Федеральным законом вносятся изменения, 

восполняющие отдельные правовые пробелы в части совершенствования учета 

виноградных насаждений и закрепления технологических правил производства 

винодельческой продукции; 

- 544 заседание Совета Федерации (26 апреля 2023 года) поднял вопрос о 

факторах, сдерживающих расширение российского виноделия, акцентировал 

внимание член Комитета СФ по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию Алексей Кондратенко. Сенатор предложил выработать 

соответствующие законодательные решения для развития отрасли. 

- 538 заседание Совета Федерации (1 февраля 2023 года) доложил вопрос о 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в 
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части устранения внутренних противоречий отдельных положений Земельного 

кодекса Российской Федерации. 

Федеральным законом исключается ссылка на подпункт 2 пункта 2 статьи 40 

Земельного кодекса РФ, утративший силу в связи с принятием Федерального закона 

«О введении в действие Лесного кодекса Российской Федерации». 

 

Законопроектная деятельность 

 

В порядке реализации права законодательной инициативы А.Н.Кондратенко 

внесены следующие законопроекты. 

Законопроекты, работа по которым завершена к 2023 году: 

- № 267846–8 О внесении изменения в статью 10 Федерального закона «Об 

обороте земель сельскохозяйственного назначения» (о предоставлении в аренду без 

торгов земельных участков, занятых мелиоративными лесами). Внесен 27.12.2022 

сенаторами Российской Федерации А.В.Яцкиным, И.В.Рукавишниковой, 

А.Н.Кондратенко, А.А.Трембицким; депутатом ГД Н.А.Гончаровым.  

Гос. Думой 25.07.2023 принят закон. 28.07.2023 одобрен Советом Федерации. 

Подписан Президентом РФ 04.08.2023 № 463-ФЗ. 

- № 1157517-7 О внесении изменений в Федеральный закон «О виноградарстве 

и виноделии в Российской Федерации» (в части стимулирования приобретения 

посадочного материала виноградных растений). Внесен 23.04.2021 сенаторами 

Российской Федерации А.В.Яцкиным, А.Н.Кондратенко; Депутатами ГД. Советом 

ГД 03.04.2023 решено снять законопроект с рассмотрения Государственной Думы в 

связи с отзывом субъектом права законодательной инициативы. 

Законопроекты, внесённые совместно с коллегами в 2023 году в 

Государственную Думу в порядке реализации права законодательной инициативы, и 

законопроекты, находящиеся на рассмотрении в Федеральном Собрании Российской 

Федерации: 

- № 410198-8 О внесении изменений в статью 16 Федерального закона «О 

государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления 

(распития) алкогольной продукции» (в части наделения органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации полномочием по установлению 

дополнительных ограничений времени, условий и мест розничной продажи 

алкогольной продукции при оказании услуг общественного питания). 26.07.2023 

внесен депутатами ГД; сенаторами Российской Федерации Т.А.Гигель, 

А.Н.Кондратенко, В.А.Лебедевым, В.Ф.Новожиловым, Г.И.Орденовым, 

Л.З.Талабаевой, Ю.В.Федоровым, А.С.Шохиным, Г.В.Ягубовым; 

- № 365108-8 О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации (в части установления правовых основ винного туризма) 

23.05.2023 внесен сенаторами Российской Федерации А.В.Яцкиным, 

А.Н.Кондратенко, В.Н.Васильевым; 

- № 198548-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «Об охоте и о 

сохранении охотничьих ресурсов, и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» и в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации» (в части уточнения условий охотхозяйственных 

соглашений). 21.09.2022 внесён депутатами ГД; сенаторами Российской Федерации 



3 
 

В.А.Лебедевым, Г.И.Орденовым, В.Ф.Новожиловым, А.Н.Кондратенко, 

Г.Е.Емельяновым. 

 

Работа в Комитете Совета Федерации 

по аграрно-продовольственной политике и природопользованию 

 

В отчетный период сенатор Российской Федерации А.Н.Кондратенко принял 

участие в двадцати восьми заседаниях Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию. Выступил с докладами на 

следующих заседаниях: 

24 января - О проекте федерального закона № 221974-8 «О внесении 

изменений в статьи 15 и 25 Федерального закона "О развитии малого и среднего 

предпринимательства в Российской Федерации" - внесен Правительством 

Российской Федерации; 

31 января - О Федеральном законе «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (в части устранения внутренних 

противоречий отдельных положений Земельного кодекса Российской Федерации) — 

внесен Костромской областной Думой; 

14 февраля - О проекте федерального закона № 267846–8 «О внесении 

изменений в статьи 396 и 398 Земельного кодекса Российской Федерации» (о 

предоставлении в аренду без торгов земельных участков, занятых мелиоративными 

лесами) внесен сенаторами Российской Федерации А.В.Яцкиным, 

И.В.Рукавишниковой, А.Н.Кондратенко, А.А.Трембицким; депутатом ГД 

Н.А.Гончаровым; 

22 февраля - О проекте федерального закона № 212731-8 «О внесении 

изменений в Федеральный закон „О мелиорации земель" (в целях установления 

особенностей осуществления фитомелиоративных мероприятий) - внесен Народным 

Собранием Республики Дагестан; 

- О проекте федерального закона № 277671-8 «О внесении изменений в статьи 

11 и 5 Закона Российской Федерации „О статусе Героев Советского Союза, Героев 

Российской Федерации и полных кавалеров ордена Славы“ (в части предоставления 

земельных участков) - внесен сенаторами Российской Федерации А.А.Турчаком, 

В.Н.Бондаревым, А.В.Двойных, Д.С.Лантратовой; 

- О проекте законодательной инициативы № 8-323 «О внесении изменения в 

статью 39 (16) Земельного кодекса Российской Федерации» - подготовлен 

Законодательным Собранием Красноярского края; 

28 марта - О Федеральном законе «О внесении изменений в Федеральный 

закон „О государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления 

(распития) алкогольной продукции“ (в части введения реестра производителей пива 

и пивных напитков, сидра, пуаре, медовухи)» - внесен депутатом Государственной 

Думы И.И.Гильмутдиновым; 

25 апреля - О проекте федерального закона №267846-8 «О внесении 

изменения в статью 10 Федерального закона „Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения“ (о предоставлении в аренду без торгов 

земельных участков, занятых мелиоративными лесами) - внесен сенаторами 
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Российской Федерации А.В.Яцкиным, И.В.Рукавишниковой, А.Н.Кондратенко, 

А.А.Трембицким; депутатом Государственной Думы Н.А.Гончаровым; 

- О проекте федерального закона №332033-8 «О внесении изменений в статью 

16 Федерального закона „О государственном регулировании производства и оборота 

этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении 

потребления (распития) алкогольной продукции“ (в части исключения запрета на 

осуществление дистанционной торговли алкогольной продукцией при проведении 

эксперимента по осуществлению розничной продажи вина, крепленого вина, 

игристого вина, произведенных из винограда, выращенного на территории 

Российской Федерации в информационно-телекоммуникационной сети „Интернет“) 

- внесен Правительством Российской Федерации; 

- О проекте федерального закона №332027-8 «О проведении эксперимента по 

осуществлению розничной продажи вина, крепленого вина, игристого вина, 

произведенных из винограда, выращенного на территории Российской Федерации, с 

использованием специализированного сайта акционерного общества „Почта 

России“ в информационно-телекоммуникационной сети „Интернет“ - внесен 

Правительством Российской Федерации; 

23 мая - О Федеральном законе «О внесении изменений в статью 2171 части 

второй Налогового кодекса Российской Федерации» - внесен депутатами 

Государственной Думы В.И. Пискаревым, Г.В. Шилкиным (в части уточнения 

порядка освобождения от налогообложения доходов от продажи недвижимого 

имущества); 

- О проекте федерального закона №353842-8 «О внесении изменений в 

Федеральный закон „О виноградарстве и виноделии в Российской Федерации“ (в 

части совершенствования учета виноградных насаждений и закрепления 

технологических правил производства винодельческой продукции как единого 

исчерпывающего документа, устанавливающего особенности применения 

технологических приемов, операций и средств, разрешенных к применению на 

территории Российской Федерации) - внесен депутатами Государственной Думы 

К.М.Бахаревым, С.В.Алтуховым: 

- О проекте законодательной инициативы №8-380 «О внесении изменений в 

Федеральный закон „Об охране окружающей среды“ - подготовлен 

Законодательным Собранием Краснодарского края; 

6 июня - О Федеральном законе «О внесении изменений в Федеральный закон 

„О виноградарстве и виноделии в Российской Федерации“ (в части 

совершенствования учета виноградных насаждений и закрепления технологических 

правил производства винодельческой продукции как единого исчерпывающего 

документа, устанавливающего особенности применения технологических приемов, 

операций и средств, разрешенных к применению на территории Российской 

Федерации) - внесен депутатами Государственной Думы К.М.Бахаревым, 

С.В.Алтуховым; 

- О Федеральном законе «О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации» - внесен Правительством Российской Федерации; 

20 июня: 

 - О проекте федерального закона №365108-8 "О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации (в части установления 
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правовых основ винного туризма) - внесен сенаторами Российской Федерации 

А.В.Яцкиным, А.Н.Кондратенко, В.Н.Васильевым 

- О проекте федерального закона №346646-8 "О внесении изменений в 

Федеральный закон "Об особенностях отчуждения движимого и недвижимого 

имущества, находящегося в государственной или в муниципальной собственности и 

арендуемого субъектами малого и среднего предпринимательства, и о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации" и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" (в части распространения мер 

имущественной поддержки на самозанятых граждан) - внесен Законодательным 

Собранием Краснодарского края; 

27 июля: 

 - О Федеральном законе "О внесении изменения в статью 10 Федерального 

закона "Об обороте земель сельскохозяйственного назначения" (о предоставлении в 

аренду без торгов земельных участков, занятых мелиоративными лесами) - внесен 

сенаторами Российской Федерации А.В.Яцкиным, И.В.Рукавишниковой, 

А.Н.Кондратенко, А.А.Трембицким; депутатом Государственной Думы 

Н.А.Гончаровым; 

- О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон "О 

Центральном банке Российской Федерации (Банке России)" и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации и о признании утратившими силу 

отдельных положений законодательных актов Российской Федерации" (в части 

совершенствования механизма рассмотрения Банком России и участниками 

финансового рынка обращений заявителей) - внесен сенаторами Российской 

Федерации Н.А.Журавлевым, А.Д.Артамоновым, М.М.Ульбашевым, депутатом 

Государственной Думы А.Г.Аксаковым; 

- О проекте федерального закона № 380898-8 "О внесении изменения в статью 

3.7 Федерального закона "О введении в действие Земельного кодекса Российской 

Федерации" (в части уточнения порядка льготного предоставления земельных 

участков гражданам под гаражи) - внесен Тюменской областной Думой; 

25 сентября - О проекте федерального закона № 264349-8 "О внесении 

изменений в статью 158 Федерального закона "О таможенном регулировании в 

Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации", статью 44 Федерального закона "Устав железнодорожного 

транспорта Российской Федерации" и статьи 2.1 и 8 Закона Российской Федерации 

"О ветеринарии" (в части уточнения терминологии) - внесен депутатом 

Государственной Думы С.Ф. Лисовским 

10 октября - О проекте федерального закона № 448566-8 ФЗ "О внесении 

изменений в часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации" - внесен 

Правительством Российской Федерации 

24 октября - О проекте федерального закона № 448566-8 "О внесении 

изменений в часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации" (в части 

отдельных вопросов налогообложения) - внесен Правительством Российской 

Федерации 

7 ноября - О проекте федерального закона № 277671-8 «О внесении 

изменений в статьи 11 и 5 Закона Российской Федерации „О статусе Героев 

Советского Союза, Героев Российской Федерации и полных кавалеров ордена 

Славы“ (в части предоставления земельных участков) - внесен сенаторами 
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Российской Федерации А.А.Турчаком, В.Н.Бондаревым, А.В.Двойных, 

Д.С.Лантратовой; депутатами Государственной Думы Ю.В.Оглоблиной, 

А.Ю.Кузнецовой, А.В.Картаполовым; 

12 декабря - Об итогах мониторинга реализации Федерального закона «О 

внесении изменений в Федеральный закон „Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения“ и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации» в период осенней сессии 2023 года; 

- О проекте федерального закона № 498945-8 «О внесении изменений в статью 

21 Федерального закона „О рекламе“ (в части рекламы винодельческих хозяйств, 

виноградовинодельческих зон, виноградовинодельческих районов и 

виноградовинодельческих терруаров) - внесен депутатами Государственной Думы 

А.В.Гордеевым, В.И.Кашиным, С.В.Алтуховым, И.А.Антропенко, А.А.Басаиским, 

К.М.Бахаревым и др., сенатором Российской Федерации С.Н.Рябухиным 

21 декабря: 

 - О проекте федерального закона № 498945-8 «О внесении изменений в 

статью 21 Федерального закона „О рекламе“ (в части рекламы винодельческих 

хозяйств, виноградовинодельческих зон, виноградовинодельческих районов и 

виноградовинодельческих терруаров) - внесен депутатами Государственной Думы 

А.В.Гордеевым, В.И.Кашиным, С.В.Алтуховым, И.А.Антропенко, А.А.Басаиским, 

К.М.Бахаревым и др., сенатором Российской Федерации С.Н.Рябухиным.  

- О проекте федерального закона № 477495-8 «О внесении изменений в статьи 

621 и 624 Федерального закона „Об охране окружающей среды“ (в части уточнения 

механизма создания и функционирования лесопарковых зеленых поясов на 

территории субъектов Российской Федерации) - внесен Законодательным 

Собранием Краснодарского края; 

- О проекте федерального закона № 456510-8 «О внесении изменений в статью 

13 Земельного кодекса Российской Федерации» (в части защиты земель от 

произрастания инвазивных растений) - внесен депутатами Государственной Думы 

М.Э.Оргеевой, Н.Н.Алексеенко, Т.Т.Баженовым и другими. 

 

В отчетный период А.Н.Кондратенко посетил следующие парламентские 

слушания, совещания, круглые столы, заседания рабочих групп. 

 

14 февраля провел ежегодную встречу с представителями Совета молодых 

депутатов Кубани. В ходе беседы подчеркивалась успешная практика выездных 

заседаний Палаты молодых законодателей при Совете Федерации, одно из которых 

состоялось в Законодательном Собрании Краснодарского края с участием 

представителей из разных субъектов страны. Накопленный в Краснодарском крае 

опыт по объединению молодых законодателей разного уровня продолжает вызывать 

интерес у молодежных организаций других субъектов Федерации. Необходимо 

продолжать активно выстраивать систему таких коммуникаций. 

17 февраля принял участие в совещании под руководством Председателя 

Правительства РФ В.В.Абрамченко «О размещении объектов капитального 

строительства, необходимых для виноградарства, виноделия и винного туризма на 

землях сельхозназначения». 

21 февраля принял участие в мероприятии Президент России Владимир 

Путин выступил с Посланием Федеральному Собранию. 
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27 февраля участвовал в совещании по вопросу перспектив дальнейшего 

развития отечественного промышленного садоводства. Благодаря мерам поддержки 

со стороны государства отрасль отечественного садоводства за последние годы 

показала кратный рост и в первую очередь за счет прибавки объемов производства 

именно в организованном секторе. В то же время обеспокоенность сенаторов 

вызывает, что значения Доктрины продовольственной безопасности по фруктам и 

ягодам остаются ниже порогового значения - около 44 против 60 проц., 

установленного указанным документом. По итогам совещаний председателем 

Комитета СФ по аграрно-продовольственной политике и природопользованию 

Александром Двойных были сформулированы основные вопросы, которые требуют 

комплексной проработки как со стороны профильного Министерства, так и 

Министерства промышленности и торговли РФ, Министерства экономического 

развития РФ, Россельхознадзора, ФТС России, Росаккредитации. Принято решение, 

в соответствии с которым Министерство сельского хозяйства РФ совместно с 

отраслевыми объединениями подготовят обосновывающие информационно-

аналитические материалы о необходимости мер таможенно-тарифного 

регулирования для рассмотрения Подкомиссией по таможенно-тарифному и 

нетарифному регулированию, защитным мерам во внешней торговле 

Правительственной комиссии по экономическому развитию и интеграции. 

15 марта принял участие в совещании по вопросу «меры поддержки молочной 

отрасли: компенсация затрат и снижение себестоимости при введении маркировки 

продукции». Задача-найти баланс при внедрении современных механизмов контроля 

в молочной отрасли и снизить нагрузку на самый чувствительный сегмент – 

фермеров. 

21 марта участвовал в заседании рабочей группы по осуществлению 

мониторинга реализации плана мероприятий («дорожной карты») по оздоровлению 

и развитию водохозяйственного комплекса реки Дон. Предложено на очередном 

заседании рабочей группы заслушать доклад руководителя Федеральной службы по 

надзору в сфере природопользования о результатах проведения мероприятий по 

наблюдению за экологическим состоянием реки Дон и ее притоков. Сенатор призвал 

заинтересованные регионы проанализировать имеющееся заключение 

Росприроднадзора об источниках загрязнения реки Дон в целях выработки 

совместных эффективных решений по сокращению негативного воздействия на 

крупную артерию страны. 

21 марта участвовал в круглом столе на тему "Обеспечение 

агропромышленного комплекса Российской Федерации специализированной 

техникой и оборудованием: проблемы и перспективы". Участники круглого стола 

обсудили текущую ситуацию в АПК, проблемы машиностроителей и перспективы 

развития отечественных производств. 

13 апреля принял участие в Межведомственном координационном совете 

РАН по исследованиям в области агропромышленного производства и 

комплексного развития сельских территорий «Земельный потенциал России: 

состояние, проблемы и меры по его рациональному использованию и охране». 

17 апреля принял участие в круглом столе на тему «Совершенствование 

законодательства Российской Федерации по вопросу льготного предоставления 

земельных участков». Были обсуждены вопросы совершенствования 

законодательства в сфере льготного предоставления земельных участков. 
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18 апреля в Российском государственном аграрном университете - МСХА им. 

К.А.Тимирязева принял участие в парламентских слушаниях на тему «Актуальные 

вопросы реализации государственной политики в сфере ветеринарии». Особое 

внимание уделено вопросам развития отрасли производства ветеринарных 

препаратов, использующихся для лечения, профилактики, диагностики заболеваний 

животных. 

20 апреля принял участие в круглом столе на тему «Крым, Тамань и Кубань в 

истории Российского государства», приуроченный к 240-летию принятия Крыма, 

Тамани и Кубани в состав России. 

25 апреля участвовал в круглом столе на тему «Развитие и повышение 

эффективности пищевой и перерабатывающей промышленности». В ходе 

мероприятия были рассмотрены основные проблемные вопросы, с которыми 

сталкиваются в условиях усиления санкционного давления предприятия пищевой и 

перерабатывающей промышленности. 

23 мая принял участие в рабочем совещании ОАО "Российские железные 

дороги", посвящённом повышению транспортной пропускной способности 

Российских железных дорог в направлении курортов юга России в преддверии 

летнего сезона 2023 года. 

05 июня принял участие в расширенном заседании Комитета СФ по АПК с 

участием заместителя Председателя Правительства РФ В.В.Абрамченко по вопросу 

«Об экологическом оздоровлении водных объектов и о развитии мелиоративного 

комплекса РФ». 

08 июня принял участие: 

- в семинаре - совещании по реализации рекомендаций круглого стола на тему 

«Совершенствование законодательства Российской Федерации по вопросу 

льготного предоставления земельных участков». 

- в круглом столе на тему «Акцизное налогообложение: проблемы и 

направления совершенствования». 

20 июня провел совещание на тему «Проблемы совершенствования 

законодательства Российской Федерации в части использования и охраны 

виноградопригодных земель и развития винного туризма». Обсуждался вопрос, 

решение которого будет способствовать дальнейшему развитию отечественного 

виноградарства и виноделия. Совершенствование национального законодательства в 

части использования и охраны виноградопригодных земель и развития винного 

туризма. 

6 июля принял участие в выездном заседании Комитета Совета Федерации по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию на тему «О 

совершенствовании законодательного обеспечения развития агропромышленного 

комплекса и рационального использования природных ресурсов». 

28 сентября принял участие в выездном заседании Совета по вопросам 

агропромышленного комплекса и природопользования при Совете Федерации на 

тему: «О мерах по развитию производства и переработки шерсти в Российской 

Федерации. Это мероприятие дало возможность найти подходы и законодательные 

решения на возрождение шерстяного производства. 

3 октября принял участие: 

- парламентских слушаниях «О параметрах проекта федерального бюджета на 

2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов»; 
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 -парламентских слушаниях «Наука и система подготовки кадров в сфере 

агропромышленного комплекса: проблемы и перспективы развития». Мероприятие 

прошло в соответствии с перечнем поручений по реализации Послания Президента 

Федеральному Собранию, в котором отмечалось, что с учетом масштабных задач, 

стоящих перед страной, необходимо серьезно обновить подходы к системе 

подготовки кадров, к научно-технологической политике. В последние годы 

российский АПК активно развивается и расширяется, требуя все больше 

специалистов разных направлений и квалификаций. 

4 октября принял участие: 

в конференции, посвященной развитию малого предпринимательства, 

фермерства и локальных производителей. Учет региональных особенностей 

позволит сформировать эффективные механизмы реализации фермерской 

продукции; 

в открытии выставки фермерской продукции на Тверской площади в Москве. 

Ярмарка - возможность для многих москвичей и гостей столицы ознакомиться с 

продукцией российских фермеров. В России растёт количество фермеров, которые 

производят экологически чистую продукцию, удовлетворяющую самым высоким 

требованиям потребителей. 

5 октября принял участие в 25-й российской агропромышленной выставке 

«Золотая осень - 2023». Мероприятие, приуроченное к Дню работника сельского 

хозяйства и перерабатывающей промышленности, прошло на площадке Российского 

государственного аграрного университета - МСХА им. К.А.Тимирязева. Формат 

выставки способствует укреплению межрегиональных связей, улучшению делового 

климата в АПК, развитию профильного образования и научно-технологической 

модернизации отрасли. 

9-10 ноября принял участие во Втором Российском винодельческом форуме. 

Главной темой пленарной сессии «Вино России: курс на долгосрочную поддержку и 

стратегическое развитие» стало определение основных направлений поддержки 

отрасли и повышение ее эффективности. Цель - обсудить состояние отрасли, понять 

сколь сильно влияют санкции, понять почему важна и может для сделать наука, 

оценить давление импорта на наш рынок, конкуренцию и меры для его защиты. 

21 ноября принял участие в совещании при Уполномоченном при Президенте 

России по защите прав предпринимателей, члена правления Ассоциации 

виноградарей и виноделов России (АВВР) Бориса Титова с представителями 

органов власти и с собственниками винодельческих хозяйств. 

28 ноября принял участие в круглом столе «О ходе реализации Доктрины 

продовольственной безопасности Российской Федерации в контексте федеральных 

конституционных законов об образовании в составе Российской Федерации новых 

субъектов Российской Федерации». Продовольственная безопасность является 

одним из главных направлений обеспечения национальной безопасности и 

устойчивого развития страны в долгосрочном периоде, фактором сохранения ее 

суверенитета, важнейшей составляющей социально-экономической политики и 

необходимым условием реализации стратегического национального приоритета - 

повышения качества жизни российских граждан. Вопросы обеспечения 

продовольственной безопасности находятся на постоянном парламентском контроле 

5 декабря принял участие в совещании по вопросам обеспечения безопасного 

обращения с пестицидами и агрохимикатами. Обсуждена работа по подготовке 
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изменений в нормативные правовые акты в сфере безопасного обращения с 

пестицидами и агрохимикатами. Речь идет о повышении эффективности 

государственного контроля за их производством, ввозом, реализацией и 

применением, обеспечением прослеживаемости и ужесточении ответственности за 

выявленные нарушения в данной сфере. 

6 декабря провел ежегодную встречу с представителями Совета молодых 

депутатов Кубани. 

12 декабря открыл в Совете Федерации выставку, посвященную 85-летию 

Краснодарской краевой организации ВТОО «Союз художников России». 

15 декабря принял участие в открытии стенда Краснодарского края на ВДНХ. 

18 декабря принял участие: 

 в круглом столе ГД «Законодательное обеспечение антимонопольного 

регулирования экспортных поставок продовольствия»; 

в совещании «О проблемных вопросах обращения с твердыми 

коммунальными отходами (ТКО), иными видами отходов и путях их решения». 

Обсуждены вопросы по подготовке необходимых законодательных изменений, а 

также задача о проведении мониторинга исполнения «дорожных карт» по 

реализации инвестиционных проектов по созданию объектов по обращению с ТКО в 

регионах. 

22 декабря приял участие в заседании рабочей группы по мониторингу 

реализации плана мероприятий («Дорожной карты») по оздоровлению и развитию 

водохозяйственного комплекса реки Дон. Рабочая группа подвела итоги реализации 

мероприятий «дорожной карты», обозначила задачи на предстоящий год. 

26 декабря принял участие в совещании по вопросам совершенствования 

законодательства Российской Федерации в части использования и охраны 

виноградопригодных земель и развития винного туризма. Обсуждены вопросы 

совершенствования законодательства в сфере использования и охраны 

виноградопригодных земель и развития винного туризма. 

 

Межпарламентская деятельность 

 

А.Н.Кондратенко входит в состав делегации Совета Федерации 

Парламентской ассамблеи Черноморского экономического сотрудничества 

(ПАЧЭС). Она создана в 1993 г. по инициативе России и Турции. В состав входят 

делегации парламентов 13 государств-членов Организации ЧЭС: Азербайджан, 

Албания, Армения, Болгария, Греция, Грузия, Молдова, Румыния, Россия, Северная 

Македония (с 1 января 2022 года), Сербия, Турция, Украина. 

Деятельность ПАЧЭС направлена на обеспечение поддержки парламентского 

измерения в решении задач Организации ЧЭС и содействие укреплению правовой 

основы многостороннего экономического, торгового, социального, культурного и 

политического сотрудничества в Черноморском регионе. 

17 января принял участие в прошедшем в Стамбуле специальном заседании 

Постоянного комитета ПАЧЭС, приуроченном 30-летию Ассамблеи. Состоявшееся 

обсуждение продемонстрировало, что члены ПАЧЭС заинтересованы в сохранении 

Ассамблеи как парламентской площадки для диалога в широком Черноморском 

регионе. 
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27 февраля принял участие в работе 61-го заседания Комитета Парламентская 

Ассамблея Черноморского Экономического Сотрудничества (ПАЧЭС) по правовым 

и политическим вопросам на тему «Роль парламентов в укреплении экономической 

безопасности в государствах-членах ЧЭС». 

Несмотря на все сложности, Россия продолжает ответственно выполнять свои 

международные обязательства, в том числе в части экспорта сельхозпродукции, 

удобрений и энергоносителей, столь значимого для государств Азии, Африки, 

Латинской Америки и Ближнего Востока. 

Незаконные антироссийские санкции также негативно влияют на экономику 

европейских стран. 

27 марта принял участие в 60-м заседании Комитета ПАЧЭС по культуре, 

образованию и социальным вопросам. Мероприятие состоялось в онлайн формате, и 

было посвящено обсуждению роли СМИ в социально-экономическом развитии 

государств-членов ЧЭС. 

11 апреля провел заседание двух комитетов ПАЧЕС.  

4-5 мая принял участие в работе 61-й Генассамблеи ПАЧЭС в Анкаре 

(Турция). 

Участвовал в работе по размещению информации на официальном Интернет-

сайте Совета Федерации. Налажено оперативное взаимодействие с Пресс-службой 

Совета Федерации в части публикации новостей, анонсов о предстоящих 

мероприятиях, сообщений о состоявшихся мероприятиях, итоговых документов, 

фото- и видеоматериалов в различных рубриках сайта. 

 

Реализация представительных полномочий 

 

В отчётный период осуществлял активную представительную деятельность в 

Краснодарском крае. 

В течении года 7 раз встречался с работниками различных предприятий и 

организаций края, провёл 13 личных приёмов, на которых принял 22 граждан. Всего 

в 2023 году поступило от жителей и организаций края 37 обращений. Всем 

обратившимся были даны ответы и разъяснения по существу заданных ими 

вопросов, для разрешения наиболее сложных из них, были составлены запросы в 

различные организации и учреждения. 

Жителей Кубани волнуют проблемы, связанные с землепользованием, 

газификацией сельских поселений, социальной защитой ветеранов труда и других 

граждан, предоставлением социального жилья, неправомерными действиями 

(бездействием), по мнению заявителей, отдельных правоохранительных, 

следственных и судебных органов, признанием министерством обороны фактов 

гибели военнослужащих в боях в зоне СВО, своевременным предоставлением 

бюджетных социальных выплат на приобретение жилых помещений по 

государственным жилищным сертификатам переселенцам из г. Херсона и части 

Херсонской области, вынужденно покинувшим места постоянного проживания, 

защитой прав граждан на санитарно-эпидемиологическое благополучие и 

благоприятную среду обитания. 

Вся работа в регионе ведётся в согласованном режиме с исполнительными 

органами государственной власти и Законодательным Собранием Краснодарского 
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края, совместно с которыми постоянно вырабатывается позиция по актуальным 

вопросам законотворческого процесса. 

Участвовал в работе Совета Законодателей Краснодарского края при 

Кубанском парламенте, что способствовало выработке и продвижению 

консолидированных законодательных инициатив края в Федеральном Собрании 

Российской Федерации. 

За отчётный период в Государственную Думу РФ было внесено в весеннем и 

осеннем созывах или перешло из предыдущих созывов 14 законодательных 

инициатив Законодательного собрания Краснодарского края, при этом над 12 работа 

завершена и 3 инициативы находятся на рассмотрении. 

Осуществлялась работа с федеральными министерствами и ведомствами в 

интересах Краснодарского кря. 

Так, 15 мая принял участие в работе I Форума винного туризма «Успешные 

практики и тенденции». 

Организатором профессиональной диалоговой площадки выступил Центр 

туризма «Абрау-Дюрсо» при поддержке и участии Всемирной организации винного 

туризма и Международного эногастрономического центра. 

В работе Форума приняли участие представители международных 

и российских туристских организаций, федеральных и региональных органов 

власти, руководители винодельческих хозяйств, а также образовательных 

учреждений, осуществляющих подготовку кадров для виноделия и туризма. 

Выступая перед участниками Форума, обратил их внимание на то, что в 

настоящее время членами Комитета СФ по агропромышленной политике и 

природопользованию разработан проект федерального закона, который предлагает 

закон «О виноградарстве и виноделии в РФ» дополнить нормой, устанавливающей, 

что на земельных участках, включенных в федеральный реестр виноградопригодных 

земель, в том числе сельскохозяйственных угодьях в составе земель 

сельскохозяйственного назначения, допускается строительство, реконструкция и 

эксплуатация объектов капитального строительства, некапитальных строений, 

сооружений, предназначенных для размещения виноградарских и винодельческих 

предприятий, объектов винного туризма. 

Таким образом, в составе земель сельскохозяйственного назначения для 

виноградников появится возможность выделения площадей под размещение 

виноделен и дегустационных залов. Сокращение времени доставки собранной 

продукции к месту переработки при таком размещении виноделен позволит 

значительно повысить качество их винной продукции. А наличие дегустационного 

зала рядом с виноградником и винодельней послужит развитию винного туризма. 

23 мая проект закона был внесён на рассмотрение в Государственную Думу. 

29 марта принял участие в работе Комиссии Законодательного Собрания 

Краснодарского края по взаимодействию с органами исполнительной власти 

Краснодарского края на тему «О деятельности департамента имущественных 

отношений Краснодарского края». 

31 марта участвовал в работе Совета законодателей Краснодарского края, 

прошедшем в Законодательном Собрании Краснодарского края. 

19 апреля принял участие в работе Комиссии Законодательного Собрания 

Краснодарского края по взаимодействию с органами исполнительной власти 
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Краснодарского края на тему «О деятельности департамента ветеринарии 

Краснодарского края». 

7 июля принял участие в работе Совета законодателей Краснодарского края, 

прошедшем в Законодательном Собрании Краснодарского края. 

10 июля на планёрном совещании у Председателя Законодательного 

Собрания Краснодарского края Бурлачко Юрия Александровича вручил 

благодарность Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации Валентины Ивановны Матвиенко первому заместителю председателя 

комитета по физической культуре, спорту, делам молодежи и взаимодействию с 

общественными объединениями Поголову Александру Викторовичу. 

1 августа посетил Кубанский сельскохозяйственный информационно-

консультационный центр, ознакомился с работой центра в сфере 

сельскохозяйственной кооперации и поддержки фермеров. 

8 августа в Новокубанском районе принял участие в научно-практическом 

форуме «День поля масличных культур и сахарной свеклы» в х. Родниковский на 

базе опытно-семеноводческого хозяйства «Урупское» - филиала ФГБНУ 

«Федеральный научный центр «Всероссийский научно-исследовательский институт 

масленичных культур им. В.С. Пустовойта». 

На опытных полях в производственных условиях ознакомился с технологиями 

возделывания масличных культур, с опытом защиты растений отечественными 

препаратами и новинками российской селекции, оценил результаты возделывания 

культур. 

1 сентября поздравил учебно-преподавательский состав и первокурсников 

Кубанского государственного аграрного университета с Днём знаний, пожелал 

студентам успешной учёбы. 

13 сентября в Краснодаре поздравил участников краевого торжественного 

мероприятия, посвящённого 86-летию со дня образования Краснодарского края с 

его днём рождения.   

2 октября, в соответствии с поручением Председателя Совета Федерации В.И. 

Матвиенко, данного в ходе 551-го заседания Совета Федерации 25 сентября 2023 

года, ознакомился с работой филиала Государственного фонда поддержки 

участников СВО «Защитники Отечества» в Краснодарском крае. По результатам 

посещения в Комитет Совета Федерации по обороне и безопасности была 

направлена информация о деятельности филиала фонда, а также проблемные 

вопросы и предложения по улучшению его деятельности. 

 28 октября в Центральном концертном зале г. Краснодара на краевом 

Празднике урожая чествовал лучших работников предприятий агропромышленного 

комплекса Кубани. 

Краснодарский край ежегодно подтверждает звание региона-гаранта 

продовольственной безопасности России. 2023 год не стал исключением, в крае 

собрали 9,6 миллионов тонн пшеницы, 2,5 миллионов тонн кукурузы, 1,3 миллионов 

тонн подсолнечника, по 500 тысяч тонн овощей и фруктов, более 260 тысяч тонн 

винограда. 

15 ноября в стенах Краснодарского Музея Боевой Славы отдал дань памяти 

воину Великой Отечественной войны гвардии старшине Алексею Кустову, павшему 

25 августа 1944 года в бою за освобождение села Минжир Хынчешсткого района 

Республики Молдова. 
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Правнучка павшего в бою воина Дегтярёва Маргарита обратилась в 

посольство Российской Федерации в Республике Молдова и в Поисковое движение 

Молдовы с просьбой оказать содействие в отправке в Краснодарский край горсти 

земли с могилы прадеда, погибшего при освобождении села Минжир, так как сама 

приехать в Молдову не могла из-за политического противостояния её властей 

России. Поисковики отряда «Август» и Русского историко-патриотического клуба 

побывали на воинском кладбище и выполнили просьбу. 

10 октября 2023 года в Москве в здании Совета Федерации священная земля с 

воинского захоронения была передана руководителем Национального 

координационного комитета «Победа» Республики Молдова Петровичем Алексеем 

сенаторам РФ от Краснодарского края при содействии Комитета СФ по 

международным делам. 

Полученную в Москве горсть священной земли доставил в Краснодар и в 

Музее Боевой Славы передал Дегтярёвой Маргарите. 

29 ноября участвовал в работе Совета законодателей Краснодарского края, 

прошедшем в Законодательном Собрании Краснодарского края. 

30 декабря в станице Динской принял участие в мероприятии, посвященном 

подведению годовых итогов работы администрации муниципального образования 

Динской район. В ходе мероприятия вручил сотрудникам администрации и 

депутатам района, отличившимся по результатам работы в 2023 году, 4 

благодарности Председателя Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации Валентины Ивановны Матвиенко, а также вручил 3 

благодарности председателя Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию Александра Двойных 

работникам агропромышленного комплекса Динского района. 

31 декабря принял участие в ежегодной Всероссийской благотворительной 

акции «Елка желаний» и передал четырёхлетнему Максиму Шелудько из 

Белореченска желанный электроквадрацикл. 


